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Chaque fois que je prépare le Peacemaker, je me demande quel type de 

contenu nous aurons. Je prie pour que certains articles soient significatifs et 

parlent à au moins une personne. Je suis toujours ravie lorsque nos lecteurs 

prennent le temps d'envoyer un témoignage de ce que Dieu a fait et fait 

encore dans leur vie. Les témoignages sont comme une manne pour ceux qui 

se sentent seuls sur leur lieu de travail ou dans leur situation personnelle. 

Alors, s'il vous plaît, pensez à écrire quelque chose pour votre bulletin 

d'information. Il vous suffit de l'envoyer à fcpo.aapc@gmail.com. De même, il est toujours 

encourageant de recevoir vos commentaires. Lorsque je reçois des commentaires, je veille toujours 

à les transmettre à l'auteur. N'hésitez pas à répondre à cet e-mail ou à l'envoyer à 

fcpo.aapc@gmail.com.   

 

En moyenne, 60 % des courriels envoyés par Peacemaker sont ouverts. Je m'interroge toujours sur 

les 40 % restants. Souvent, lorsque j'effectue un suivi auprès de certaines personnes, je découvre que 

le Peacemaker, bien qu'il ait été livré avec succès, s'est retrouvé dans un dossier de courrier 

indésirable. Pour éviter cela, veuillez entrer info@fcpocanada.ca dans votre carnet d'adresses afin 

d'assurer la livraison dans votre boîte de réception.  

 

Nous serons ravis de rencontrer certains d'entre vous lors des prochains événements. Le prochain 

pour nous est le barbecue annuel des premiers intervenants, le 21 septembrest (voir page 9). Nous 

avons l'honneur d'occuper la première table où les gens prennent leurs assiettes et leurs ustensiles 

pour le délicieux barbecue qu'ils s'apprêtent à déguster. Une fois de plus, nous recherchons des 

bénévoles pour nous aider à cette table. Si vous pouvez nous aider, veuillez nous indiquer à l'adresse 

fcpo.aapc@gmail.com l'endroit où vous souhaitez vous rendre.     

                                                                                                                      

Que Dieu vous bénisse, 
 

Ron 

 
Association des officiers chrétiens de la paix - 

Canada 

PO Box 20011 Nelson Rpo,  

Ottawa, Ontario K1N 9N5 

 

Téléphone : (604) 200-FCPO (3276) 

fcpo.aapc@gmail.com  

www.fcpocanada.com 

Août, 2024 
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La bonté de Dieu     

Agent Juan Vargas 

 

 

Je m'appelle Juan Vargas et je suis agent en 

uniforme depuis 24 ans.  Je travaille 

actuellement à la 11e division du service de 

police de Toronto, au sein de l'unité de 

réponse primaire (PRU). 

 

Je suis née à Lima, au Pérou, et j'y ai vécu 

jusqu'à l'âge de 13 ans, date à laquelle j'ai 

émigré au Canada.  La religion prédominante 

au Pérou est la religion catholique romaine, 

et c'est dans cette religion que j'ai été élevé. 

En grandissant, j'allais de temps en temps à 

l'église, comme le faisaient la plupart des 

familles. Je dois dire que même si je ne me 

considère pas comme une catholique 

pratiquante, j'ai toujours cru et ressenti un 

lien avec Dieu. 

 

Lorsque j'ai émigré au Canada, j'ai fréquenté 

une école secondaire catholique romaine et 

j'ai donc continué à pratiquer la religion 

catholique romaine. Je me suis mariée à 

l'église et j'ai baptisé mes trois enfants selon 

les coutumes catholiques.  

 

Je dois dire que, bien que le catholicisme 

implique le culte des saints, je n'ai jamais 

vraiment suivi cette pratique. Mon approche 

a toujours été d'avoir des conversations 

directes avec Dieu, bien que je doive 

admettre que ces conversations ne sont pas 

toujours faciles.  

 

Les conversations se déroulaient 

principalement en cas de besoin et par le biais 

de prières répétitives.  

 

Au fil des années, je n'ai pratiquement plus 

fréquenté l'église et, avec le temps, même 

mes conversations avec Dieu se sont arrêtées. 

Je dois préciser que je n'ai jamais cessé de 

croire, mais que j'ai simplement choisi 

d'arrêter mes conversations avec mon père et 

mon créateur. 

 

Grâce à tout ce que Dieu m'a apporté, j'ai eu 

une vie formidable.  J'ai une femme 

merveilleuse et magnifique, trois enfants 

exceptionnellement intelligents et 

merveilleux (pas si petits, l'aînée ayant 22 ans 

et je suis fier de dire qu'elle est auxiliaire 

médicale dans la région de Peel).  Je suis très 

fier de tous mes enfants, même si cela ne 

semble pas toujours être le cas.  

J'étais convaincue que l'amour vache était 

nécessaire pour élever des adultes 

responsables et respectueux. Je suis 

également reconnaissante d'avoir choisi une 

carrière qui me permet d'avoir un impact 

positif sur la société (enfin... la plupart du 

temps... il m'est arrivé plus d'une fois de me 

mettre les pieds dans les plats). 

Ma vie, quelle qu'elle soit, a été 
formidable, mais aussi bonne qu'elle ait 
été, j'ai toujours eu le sentiment qu'il 
manquait quelque chose.   
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Ma vie, quelle qu'elle soit, a été formidable, 

mais aussi bonne soit-elle, j'ai toujours eu 

l'impression qu'il manquait quelque chose.  

Avec le temps, ce sentiment de vide se 

transformait en une sorte de culpabilité. Je 

n'arrivais pas à comprendre pourquoi le fait 

d'avoir toutes les choses mentionnées ci-

dessus m'apportait du bonheur, mais pas 

nécessairement de la joie. 

 

La vie a continué, et ce sentiment s'est parfois 

atténué et parfois amplifié en observant mon 

propre succès, sans pouvoir en profiter 

pleinement.  Mon chemin vers le 

christianisme a commencé de manière un peu 

comique, lorsque j'écoutais des podcasts sur 

des choses surnaturelles (c'est là que je tire un 

trait... trop gêné pour dire ce que c'était... pas 

d'inquiétude là-dessus, tout était moralement 

propre).   Ces podcasts m'ont amené à 

regarder et à écouter des ministères chrétiens 

en ligne, qui impliquaient principalement des 

expériences de mort imminente (pour rester 

dans le thème du surnaturel... lol). 

 

En juillet 2022, j'ai été invité à un barbecue 

organisé par l'Église extraordinaire de 

Mississauga. L'invitation est venue d'un 

partenaire de travail de longue date 

(quelqu'un que je considère aussi comme un 

meilleur ami et maintenant comme mon frère 

en Christ) qui était chrétien depuis très 

longtemps ; cependant, c'est un sujet dont 

nous n'avons jamais parlé en profondeur dans 

la voiture. Je soupçonne Dieu d'avoir attendu 

le bon moment pour aborder le sujet. 

 

J'ai donc participé à ce barbecue et, pour être 

tout à fait honnête, je cherchais juste un 

moyen de tuer un dimanche après-midi avec 

mon fils et de déguster de la nourriture (il y 

avait aussi un zoo pour les enfants). 

Ce qui m'a frappé, c'est qu'il n'y a pas eu de 

discours religieux, mais un après-midi de 

bonne humeur avec de la bonne nourriture, 

des jeux et des gens qui s'amusent. 

 

L'après-midi s'est écoulée et j'ai repris ma vie 

comme si de rien n'était. Cependant, j'ai 

commencé à suivre les services en ligne.  Une 

fois par semaine, j'emmenais mon fils à un 

cours et pendant cette heure de cours, je me 

promenais et j'écoutais le service du 

dimanche. 

 

Cela a duré un certain temps et le 11 

septembre 2022, j'ai finalement assisté à un 

service à l'église. Il se trouve que ce jour-là, 

un pasteur d'une autre église prêchait. Le 

message de ce jour-là portait sur "la bonté de 

Dieu" et sur le retour à la foi.  Je dois admettre 

que ce message m'a profondément marqué, 

au point que j'ai dû retenir mes larmes pour 

ne pas me donner en spectacle (ce que je n'ai 

pas réussi à faire).  A mon insu, il y aurait un 

appel à l'autel à la fin du service, ce qui m'a 

surpris.  Je n'avais jamais connu une telle 

lutte intérieure pour rester en place, mais ce 

jour-là, j'ai échoué lamentablement.  J'ai fait 

de mon mieux pour contrôler mes émotions, 

mais je n'y arrivais pas. Je me suis rendu 

compte que si j'avais réussi quelque chose 

dans ma vie et si "j'avais" réussi ma vie, ce 

n'était pas par ma propre force, mais par la 

volonté et la grâce de Dieu. Sa bonté et ses 

conseils tout au long de ma vie me sont 

apparus très clairement en un instant.   

 

Depuis, je fréquente cette église et, le plus 

souvent, les sentiments forts que j'ai décrits 

plus haut sont présents.  Beaucoup de choses 

se sont produites dans ma vie depuis que j'ai 

développé une relation avec Jésus et mon 

créateur. Je ne peux pas expliquer les choses 

que j'ai vécues, mais je suis convaincu 

qu'elles sont de nature surnaturelle et qu'elles 

sont liées à ma nouvelle relation avec Dieu. 

J'ai essayé de m'éduquer dans ma foi et je 

découvre qu'il y a tant à apprendre.  

 

Il m'a fallu du temps pour écrire ce texte. Je 

pense que j'ai été retenu par la peur d'être 

pointé du doigt et ridiculisé.  J'ai appris que, 

dans mon cas, cette peur faisait partie du 

processus. J'appelle cela un processus parce 

qu'il y a eu un changement profond en moi, 

qui a pris un certain temps à se produire. Tout 

ce que je peux faire, c'est poursuivre ma 
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marche avec le Christ et le laisser, lui et le 

Saint-Esprit, me guider dans l'espoir que, 

lorsque tout sera terminé, j'aurai été un bon et 

fidèle serviteur aux yeux de Dieu.  

 

Si cela résonne avec quelqu'un, je suis ici 

pour vous dire que marcher avec Jésus n'est 

pas facile, mais que cela en vaut la peine.  Je 

ne vois ni n'aborde plus la vie de la même 

manière. Dans certains endroits, je n'ai tout 

simplement plus ma place - et cela me 

convient.  Tant que je peux continuer à 

grandir dans ma foi et à me rapprocher de 

mon Père céleste... c'est tout ce qui compte.  

 

Que Dieu vous bénisse, 

 

Juan  

 

Marcher sur le chemin étroit de l'être - 

« My Brother's Keeper ».
Dino Doria, directeur de l'Ontario 
 

 

En tant qu'officier à la retraite, je vois et j'entends parler de la frustration, du 

découragement et des difficultés quotidiennes que connaissent nos premiers 

intervenants. 

 

Nombre de mes collègues ont perdu leurs illusions à la suite de ces 

expériences négatives qui ont pour effet d'affaiblir leur moral en raison d'un 

manque de soutien dans tous les domaines de leurs fonctions, et ils quittent 

l'entreprise à un rythme sans précédent dans toute l'Amérique du Nord.   

 

J'écris cet article pour rappeler à nos frères et sœurs qui servent en première 

ligne, où qu'ils soient, qu'un jour viendra où TOUTES les injustices seront traitées par notre 

commandant et chef, notre Seigneur Jésus-Christ, le Roi de gloire. 

 

Voici, je (Jésus) viens bientôt, et ma récompense est avec moi, pour rendre à chacun selon le mérite 

de ses œuvres (œuvres terrestres, fidélité). Je suis l'Alpha et l'Oméga, le Premier et le Dernier, le 

Commencement et la Fin [l'Eternel]. Apocalypse 22:12-13 Bible amplifiée 

 

En tant qu'officiers chrétiens, 

considérez l'appel que notre 

Seigneur vous a donné - prenez un 

moment pour réfléchir à ce fait. 

Notre encouragement en tant que 

premiers intervenants ne viendra 

pas des expériences dont nous sommes témoins chaque jour. Notre puissance de soutien et notre 

paix parfaite viennent lorsque nous consacrons chaque jour notre confiance et notre obéissance au 

Seigneur Jésus. 

 

Tu garderas dans une paix parfaite et constante celui dont l'esprit est inébranlable [c'est-à-dire 

engagé et concentré sur Toi - à la fois dans l'inclination et le caractère, Parce qu'il se confie et se 

réfugie en Toi [avec l'espoir et l'attente confiante].  

 

 Sergent Dino Doria 
(retraité) 

En tant qu'officiers chrétiens, considérez l'appel que 
notre Seigneur vous a donné - prenez un moment pour 
réfléchir à ce fait. 
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Confiez-vous à l'Éternel pour toujours [il est votre forteresse, votre bouclier, votre bannière], car 

le Seigneur Dieu est un rocher éternel [le rocher des siècles]. Isaïe 26:3-4 Bible amplifiée  

 

Isaïe 26:3-4 dans d'autres traductions :  

 

A celui qui est ferme dans ses sentiments Tu assures la paix, la paix, Parce qu'il se confie en toi. 

Confiez-vous en l'Éternel à perpétuité, Car l'Éternel, l'Éternel est le rocher des siècles. LSG 

 

Tu maintiens dans une paix parfaite celui dont l'esprit est fixé sur toi, parce qu'il se confie en toi. 

KJV   

 

Tu gardes en paix celui qui a l'esprit fixé sur toi, parce qu'il se confie en toi. ESV 

 

Les gens qui s'intéressent à toi, tu les gardes complètement entiers, stables sur leurs pieds, parce 

qu'ils continuent à travailler et n'abandonnent pas. (Le Messager) 

 

Il dit à ceux qui sont dans le présent que la "paix parfaite" est possible ici et maintenant. Le Seigneur 

l'offre à ceux dont l'esprit est concentré sur le Seigneur en se confiant à lui. La paix parfaite n'est 

pas un état sans aucune anxiété, ni un état où la vie est toujours facile et parfaite. Le prophète décrit 

une paix intérieure.  

 

Qu'est-ce que cela signifie que Dieu vous gardera dans une paix parfaite ? Il s'agit de la tranquillité. 

La partie "parfaite" signifie qu'il nous gardera, esprit, corps et âme, dans une paix parfaite. Voilà 

une promesse ! Louons le Seigneur pour ce genre de promesse ! Ce n'est que dans les moments de 

grande détresse que nous apprécions vraiment ce genre de paix ! 

 

Tout au long de mes saisons militaires et policières, ces versets m'ont apporté une paix qui surpasse 

toute compréhension humaine au milieu de la tourmente. Ils m'ont permis de remplir mes fonctions 

avec une constance inébranlable dans l'accomplissement de mon mandat. L'Écriture nous rappelle 

également que nous devons être inébranlables dans Ses promesses, en d'autres termes "Tenez la 

ligne" et soyez réconfortés par le fait que Jésus a déjà gagné la bataille ! "Nous ne nous battons pas 

pour la victoire, mais à partir de la victoire. 

 

Réfléchissez à cela en accomplissant vos 

tâches quotidiennes - Ne cédez PAS aux 

circonstances négatives ou aux pensées 

négatives.  Souvenez-vous du mandat que 

le Seigneur vous a confié. Il vous équipera 

pour que vous soyez vraiment un 

vainqueur. Tenez la ligne - Soyez 

inébranlable dans le Seigneur et continuez 

à honorer le mandat qu'il vous a confié en 

tant que secouriste. Soyez un vainqueur, quelles que soient les adversités quotidiennes qui se 

présentent à vous ! Demandez au Seigneur de vous aider et il le fera. 

 

Dans le livre de l'Ancien Testament de Lamentations 3:22-23 ESV. Le sens du mot "inébranlable" 

est une forte dévotion ou loyauté envers une personne, une croyance ou une cause. Inébranlable est 

défini comme immuable, fermement fixé en place, inamovible et non sujet au changement. Ce mot 

est utilisé pour décrire l'amour de Dieu pour nous, un amour immuable qui révèle son caractère.  

NE CÉDEZ PAS AUX CIRCONSTANCES OU 

AUX PENSÉES NÉGATIVES.  RAPPELEZ-VOUS 

LE MANDAT QUE LE SEIGNEUR VOUS A 

CONFIÉ. 
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Soyez donc encouragés par ces faits - faites confiance au Christ vivant pour être enracinés et fondés 

dans son amour. 

 

Prière tirée de Ephésiens 3:16-19 (NIV) : Je prie pour que, par sa glorieuse richesse, il vous fortifie 

intérieurement par la puissance de son Esprit, afin que le Christ habite dans vos cœurs par la foi. 

Et je prie pour que, enracinés et affermis dans l'amour, vous ayez la force, avec tout le peuple saint 

du Seigneur, de saisir l'étendue, la longueur, la hauteur et la profondeur de l'amour du Christ, et 

de connaître cet amour qui surpasse la connaissance, afin que vous soyez remplis à la mesure de 

toute la plénitude de Dieu. 

 

Il a "mis à part" ses enfants pour accomplir sa volonté ici sur terre. Quel privilège nous avons d'être 

les gardiens du "service et de la protection" - de marcher sur le chemin étroit afin de pouvoir 

continuer à être "le gardien de notre frère". 

 

Soyez encouragés par la puissance de son Esprit Saint - que sa paix soit avec vous tous dans 

l'accomplissement de vos tâches quotidiennes.  

 

Que Dieu vous bénisse,  

 

Dino Doria MSc 

 

Je le jure. Ou est-ce que je le jure ?  

Ronald Mostrey, FCPO - Canada, Président 

 

L'un des principes 

fondamentaux de notre 

système judiciaire est que les 

accusations et les preuves 

soient acceptées sous serment. 

Au Canada, les officiers ont 

traditionnellement prêté 

serment sur la Bible lorsqu'ils 

rejoignaient un service de 

police, déposaient des 

accusations ou témoignaient 

devant un tribunal. Ils ont également eu la 

possibilité d'"affirmer" et même, dans certaines 

juridictions, de jurer sur des plumes d'aigle.  

Certains pensent que si l'on ne jure pas sur la Bible, 

on n'est pas chrétien. Ce n'est pas toujours le cas. 

Certains se réfèrent à l'Écriture de Matthieu 5:34-

37  

Mais moi, je vous dis de ne rien jurer du tout, ni 

par le ciel, car c'est le trône de Dieu, ni par la 

terre, car c'est son marchepied, ni par Jérusalem, 

car c'est la ville du grand Roi : ni sur la terre, car 

elle est son marchepied ; ni sur Jérusalem, car c'est 

la ville du grand Roi. Tu ne jureras pas non plus 

par ta tête, car tu ne peux rendre un seul cheveu 

blanc ou noir. Mais que ta communication soit : 

Oui, oui ; non, non ; car tout ce qui est plus que 

cela vient du mal.  

Lorsque j'ai commencé ma carrière de policier, j'ai 

été impressionné de voir des bibles partout dans le 

détachement. Cependant, elles n'étaient pas lues, 

mais plutôt utilisées pour porter des accusations.  

  Comme la plupart des officiers, je les utilisais pour 

faire prêter serment aux personnes que j'inculpais 

et je n'avais aucun problème à utiliser la Bible pour 

prêter serment au tribunal. Quelques années plus 

tard, alors que je servais en tunique rouge dans un 

tribunal de citoyenneté, j'ai remarqué que le Coran 

était distribué avec les bibles et que les gens 

prêtaient serment sur "un livre". Je suis sûr que 
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certains n'ont jamais regardé le livre qu'ils avaient, 

et encore moins ce que son contenu signifiait pour 

eux. Cela m'a fait réfléchir à la manière dont nous, 

policiers, traitions notre livre saint. J'ai vu des 

membres jurer sur la Bible, voire l'embrasser avant 

de présenter leur témoignage au tribunal, tout en 

sachant que la vie de certains d'entre eux n'était pas 

du tout en accord avec le livre qu'ils embrassaient. 

J'ai eu une révélation. La Bible étant plus qu'un 

simple "livre" pour moi, j'ai décidé que je me 

contenterais toujours d'affirmer mes accusations et 

mes preuves. À chacun son métier, mais pour moi, 

cela a fonctionné. À partir de ce moment-là, j'ai 

toujours laissé mon "oui" être oui, et mon "non" 

être non.  

 

In Memoriam 
Ross Souch, membre de longue date du FCPO-Canada, est décédé paisiblement à 

l'âge de 91 ans le 17 mars 2024. Ross était un inspecteur auxiliaire à la retraite qui 

était le fondateur principal de l'unité AUXO des services de police de Toronto. Ayant 

survécu à la polio, Ross avait des problèmes physiques qui l'empêchaient de servir 

dans les forces régulières ; cependant, il était très reconnaissant pour les années qu'il 

a passées au sein des auxiliaires, où il a tissé des liens solides et durables avec les 

forces régulières et les officiers auxiliaires.  

En 1995, alors qu'il était de service à la Croisade Billy Graham, Ross s'est retrouvé seul dans une pièce où il 

s'est agenouillé et a accepté Jésus comme son Seigneur et son Sauveur. Il a ensuite évoqué la paix totale qu'il 

a ressentie par la suite. Au cours des dernières années, il a connu un déclin physique de plus en plus difficile 

et on l'a entendu dire à plusieurs reprises : "J'aimerais que le Seigneur me prenne".   Le 1er avril 2024, la 

famille et les amis ont été rejoints par des officiers de la Police provinciale de l'Ontario, des officiers 

supérieurs retraités du Service de police de Toronto, des auxiliaires retraités et actifs qui ont assisté et 

participé à la célébration de la vie de Ross.  La famille souhaite exprimer sa profonde gratitude pour les 

magnifiques hommages d'amour, de respect et d'honneur exprimés à l'égard de Ross. Jusqu'à ce que nous 

nous rencontrions à nouveau. 

Êtes-vous offensé ? 
Gendarme Chris Byers

En tant qu'agents de la paix, nous voyons souvent les gens dans leur pire état. Des 

gens qui ne sont pas contents de nous et qui peuvent le faire savoir. Il y a aussi ces 

membres du public qui semblent profiter de chaque occasion pour critiquer nos 

actions. Beaucoup d'entre nous ont également des problèmes avec certaines personnes 

avec lesquelles ils travaillent. Des personnes qui peuvent nous mettre mal à l'aise pour 

diverses raisons, ou qui essaient même de nous utiliser comme exemples de 

compétences pour gravir les échelons de la promotion. Cela vous rappelle quelque 

chose ? Je sais que cela m'est arrivé ! Quoi qu'il en soit, qu'il s'agisse d'un membre du 

public ou d'une personne avec laquelle nous travaillons, les occasions de nous sentir 

offensés ne manquent pas.  

 

Dans Luc 17:1-4, Jésus parle avec ses disciples et leur dit que les offenses viendront certainement, mais que 

nous sommes appelés à pardonner. Jésus poursuit en disant que si ton frère a péché contre toi sept fois en un 

jour et qu'il se repent sept fois, nous devons lui pardonner. Nous connaissons probablement tous ce passage 

Gendarme Chris Byers 
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de l'Écriture. Il est bon de pardonner - bien sûr - c'est une évidence !  Mais savoir et faire sont deux choses 

différentes. Vous pouvez avoir une connaissance de tête de quelque chose, mais jusqu'à ce que cela pénètre 

votre cœur et que vous le considériez comme important, vous êtes probablement moins susceptible d'agir en 

conséquence.  

 

Proverbes 18:19 dit : "Un frère offensé est plus difficile à conquérir qu'une ville forte, et les querelles sont 

comme les barres d'une citadelle." (NASB) 

 

Pensez-y un instant.  Pensez à l'image d'une ville forte entourée d'un mur fortifié. Pensez aux sentinelles et 

aux archers rassemblés au sommet du mur et aux soldats qui attendent à l'intérieur, tous dans le but unique 

de protéger la ville en ne laissant entrer personne. Les Proverbes nous disent qu'il est plus facile de franchir 

ce que je viens de décrire que de gagner un frère offensé. C'est un langage puissant qui mérite notre attention. 

 

Je pense qu'il est important que nous réalisions à quel point l'offense peut être dangereuse et débilitante et 

que nous demandions au Seigneur de nous aider à garder nos yeux et nos oreilles spirituels ouverts à cette 

attaque de l'ennemi. Gardez à l'esprit que Jésus a dit qu'il était impossible que l'offense ne vienne pas, mais 

il n'a pas dit qu'il était impossible de ne pas être offensé.  Si nous pouvons apprendre à voir l'offense pour le 

danger qu'elle représente et à ne pas mordre à l'hameçon, je crois que nous pouvons commencer à marcher 

dans la victoire. 

 

Vous est-il déjà arrivé d'être offensé par quelque chose et de taper un e-mail très long et passionné à la 

personne concernée, ou à plusieurs personnes ? Avez-vous appuyé sur le bouton d'envoi ou avez-vous d'abord 

réfléchi ? Je dois admettre que j'ai fait les deux. Parfois, lorsque j'ai pris du recul, que j'ai dormi, que j'ai prié 

et que j'ai relu l'e-mail, j'y ai apporté des modifications importantes ou j'ai choisi de le supprimer purement 

et simplement. La Bible parle de ce type de retenue dans Proverbes 19:11, où il est dit : "Le bon sens fait que 

l'on est lent à la colère, et c'est sa gloire de fermer les yeux sur une offense". (ESB) J'aime la façon dont cela 

est formulé... c'est sa gloire de pardonner une offense. Je ne sais pas ce qu'il en est pour vous, mais cela 

m'inspire l'envie de faire de l'oubli des offenses une évidence dans ma vie, lorsqu'elles se présentent. Et elles 

viendront ! 

 

Je sais que j'ai parlé des personnes que nous côtoyons au travail ou dans le cadre de notre travail.  Mais qu'en 

est-il des membres de notre famille ou de nos frères et sœurs en Christ ? Êtes-vous offensé par quelqu'un à 

l'église ? Êtes-vous offensé par un membre de votre famille qui pense différemment de vous sur le plan 

politique ? Je crois que si nous nous permettons de recevoir la révélation de Dieu sur l'offense et choisissons 

d'embrasser la sagesse que les Proverbes nous fournissent pour l'ignorer, nous serons mieux placés pour 

marcher dans l'amour dans chaque relation et pour faire briller notre lumière pour Jésus ! Et n'est-ce pas là 

l'essentiel ? 

 

Note de la rédaction : Chris est agent de l'identité judiciaire au sein de la police provinciale de l'Ontario. Il 

est également ministre commissionné et aumônier de l'Église Blue Line, un ministère chrétien en ligne axé 

sur la croissance spirituelle des agents de la paix. Pour plus d'informations sur Blue Line Church ou pour 

contacter Chris, visitez le site www.bluelinechurch.ca.    
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Qui est votre patron ? 
Colt Charlabois 

 

Mon beau-père avait l'habitude de dire : "Tout le 

monde a un patron". En tant qu'entrepreneur de 

toujours, je suis tout à fait d'accord. Nous 

travaillons soit pour un dirigeant, soit pour un 

client, soit pour une réputation. Cela signifie que 

nous devons tous, à un moment ou à un autre, 

recevoir un retour d'information de la part de 

quelqu'un d'autre.  

 

Mais que se passe-t-il lorsque le retour 

d'information vous démolit ? 

 

Je me souviens avoir travaillé pour un homme qui 

disait à tous nos clients que j'étais le meilleur 

technicien en vélos et en snowboards de la ville. La 

première fois que j'ai entendu cela, j'ai été très fier 

! Jusqu'à ce qu'un client se plaigne et que mon 

patron m'informe que, malgré ce qu'il disait aux 

clients, j'étais en fait le PIRE technicien qu'il ait 

jamais engagé. C'était une nouvelle dévastatrice. 

J'adorais mon travail. 

 

À la réflexion, ma plus grande lacune en tant que 

technicien n'avait pas grand-chose à voir avec la 

qualité du réglage du levier de vitesse ou la netteté 

de la carre d'une paire de skis. Ce sont là des 

compétences que j'aurais pu améliorer. Le vrai 

problème était plutôt lié à mon caractère. Après 

avoir entendu le patron me qualifier de pire 

mécanicien de sa vie, mon attitude a changé. J'ai 

râlé. Je me suis relâché. J'ai fait des blagues sur lui 

dans son dos. Finalement, j'ai renoncé à donner le 

meilleur de moi-même. Pourquoi le ferais-je ? Il ne 

me traitait pas très bien, me disais-je.  

 

En décidant de ne pas donner le meilleur de moi-

même, mon attitude envers le travail a continué à 

se dégrader. J'étais toxique pour la culture et le 

patron a fini par me transférer dans un endroit où 

je travaillais seul. Je suppose que c'était la sanction 

pour avoir été un mauvais joueur d'équipe. Mon 

attitude refusant de changer, il a fini par réduire 

mes heures de travail et j'ai été contraint de trouver 

du travail ailleurs. Ce qui, rétrospectivement, est 

logique.  

 

Au fil des ans, j'ai dirigé des employés qui ne 

donnaient pas satisfaction. J'ai dû adapter leur rôle 

de temps à autre et répartir les responsabilités dans 

l'espoir de raviver leur passion pour le travail.  

 

En repensant à ce travail de technicien, j'ai appris 

que ma réaction à ses commentaires - qu'ils soient 

justifiés ou non - m'avait fait du tort. Dieu m'avait 

donné l'occasion de forger une attitude stable et 

fidèle au service des autres, indépendamment de la 

manière dont ils me traitaient. Comme si je 

travaillais pour le Seigneur. Mais j'étais trop 

préoccupé par moi-même pour le voir. 

 

Plutôt que de juger une personne ou sa prestation, 

j'ai trouvé plus utile de retenir mes réactions. De 

me mordre la langue. D'attendre, en demandant à 

Dieu s'il y a du vrai dans ce qu'ils disent. Ou, à tout 

le moins, lui demander de renforcer mon caractère 

afin que je ne m'offusque pas si facilement. 

Essentiellement, je veux que mon Père céleste soit 

le Seigneur de mes émotions afin que je ne sois pas 

ballotté par les commentaires qui me parviennent. 

 

Qu'il s'agisse d'un patron, d'un client, d'un voisin, 

d'un ami ou même d'un conjoint, nous sommes 

Tout ce que vous faites, faites-le de bon coeur, comme pour le 
Seigneur, et non pour les hommes ; Colossiens 3:23.  

https://www.realtor.ca/agent/1717986/colt-charlebois-343-preston-street-11th-floor-ottawa-ontario-k1s1n4
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appelés à donner le meilleur de nous-mêmes, 

quelles que soient les réactions que nous recevons.  

 

 

 

Questions de réflexion : 

 

1. Où avez-vous démissionné pour donner le meilleur de vous-même ? 

2. Qui avez-vous jugé indigne d'être pleinement vous ? 

3. Qui le Seigneur pourrait-il utiliser pour forger votre caractère en cette saison ? 

4. Quelles sont les émotions que vous devez soumettre à sa seigneurie pour avoir une vue d'ensemble ? 

 

Ainsi, puisque nous avons été justifiés par la foi, nous sommes en paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-

Christ, par lequel nous avons accédé par la foi à cette grâce dans laquelle nous nous trouvons maintenant. 

Et nous nous glorifions de l'espérance de la gloire de Dieu. Non seulement cela, mais nous nous glorifions 

aussi de nos souffrances, car nous savons que les souffrances produisent la persévérance ; la persévérance, 

le caractère ; et le caractère, l'espérance. Et l'espérance ne nous fait pas honte, car l'amour de Dieu a été 

répandu dans nos cœurs par le Saint-Esprit qui nous a été donné.  Romains 5:1-5 NIV 

 

Colt est un coach de SUCCESS certifié, un formateur de coachs et le propriétaire 

de Kingdom Business Coaching, un cabinet de conseil chrétien sur la vie et les 

performances professionnelles qui aide les personnes productives à rester en 

dehors de la ligne rouge pour développer des affaires sans regret. 

 

Au cours des dix dernières années, il a travaillé aux États-Unis et au Canada, 

accompagnant des chefs d'entreprise et des leaders chrétiens à trouver leur 

vocation, à vivre en accord avec le but que Dieu leur a donné et à savourer 

l'impact, plutôt que de s'efforcer de maintenir une image qui ne leur sert pas. 

   

 
  

 

 

  

 

https://coaching.success.com/meet-business-coach-colt-charlebois/
https://onewayministries.ca/
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Une ombre sur la neige 
Herman Russell, agent des pêches du gouvernement provincial de Terre-Neuve-et-Labrador à la retraite 

 

Je suis chrétien depuis l'enfance et sauvé par le sang de Jésus ! Ma femme Rita et moi fréquentons l'église 

pentecôtiste Eastern Gate à St. John's, Terre-Neuve. Je ne connais que trop bien les dangers auxquels les 

agents de la paix sont confrontés chaque jour dans l'exercice de leurs fonctions, alors qu'ils font tout ce qui 

est en leur pouvoir pour rendre la justice et servir leurs juridictions. Je prie en permanence pour leur sécurité 

et celle de leurs familles. Je prie pour que ceux qui ne connaissent pas le Seigneur Jésus-Christ viennent à 

le connaître comme leur Sauveur personnel. Il est notre rocher en cas de besoin et sera toujours à nos côtés, 

ne nous laissera jamais tomber et nous gardera et nous protégera dans toutes les situations. Il a été ma force, 

ma lumière qui me guide et il a été pour moi tout ce que j'ai jamais pu demander.   

 

L'hiver dernier, par une belle nuit de lune, je regardais par la fenêtre de ma caravane à Port Blandford, 

Terre-Neuve, lorsque j'ai vu ce que je pensais être un tremble tombé devant ma caravane. Après avoir 

regardé de plus près, j'ai vu qu'il s'agissait en fait d'une ombre en forme de croix qui avait été projetée sur 

la neige à partir du grand tremble par une lune brillante.  

 

Après avoir prié cette nuit-là, les mots me sont venus si vite que j'ai à peine eu le temps de les coucher sur 

le papier et il ne m'a fallu que douze minutes pour écrire ce qui m'est venu dans "A Shadow on the Snow" 

(Une ombre sur la neige).  

Faites connaître le FCPO à vos collègues, votre famille et vos amis ! 
 
L'adhésion est gratuite ! Les membres reçoivent ce bulletin d'information trimestriel.  

Nous avons deux types d'adhésion : L'adhésion régulière (avec droit de vote) est réservée aux 

agents de la paix en activité ou à la retraite, tandis que l'adhésion associée (sans droit de vote) 

est réservée à tout chrétien qui approuve notre déclaration de foi.   

                                                            

Inscrivez-vous en ligne à l'adresse suivante : www.fcpocanada.com 
 

Suivez-nous 
sur  

http://fcpocanada.com/index.php?page=statement-of-faith
https://fcpocanada.com/join-fcpo.html
https://www.facebook.com/FCPO-Canada-946347982093919
https://twitter.com/CanadianFcpo
https://twitter.com/CanadianFcpo
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 En regardant par la fenêtre, comme je l'ai souvent fait auparavant,  
ce qui se présentait à moi était un spectacle à voir, 
Une ombre sur la neige est apparue comme un arbre tombé... 
d'une croix rugueuse sur laquelle Jésus est mort pour toute l'humanité. 
 
J'ai d'abord cru qu'un arbre était tombé sur le sol enneigé, mais un second regard m'a 
montré qu'il y avait des ombres tout autour... 
Du grand amour et du sacrifice de Dieu lorsqu'il est mort sur un arbre, 
Pour nous libérer tous du péché et de la mort, en fin de compte pour nous libérer. 

 
 Alors que j'y réfléchissais, une ombre s'est levée, certaine que c'était le cas, 
 D'un petit arbre tout seul qui représente pour moi les perdus. 
 J'ai rapidement appris par le discernement qu'il m'était destiné, 
 Je savais en effet que Jésus était mort il y a longtemps sur un tel arbre. 
 
 Souvent, au fil des saisons, j'ai vu cette ombre avant, 
 Les animaux, les oiseaux et les humains ont joué, chanté et ri à profusion. 
 Mais dans cet endroit modeste, cela ne m'était jamais venu à l'esprit, 
 Comme cette ombre au clair de lune, Jésus vit si près de moi.  
 
 Oh, quel spectacle par une nuit de lune, une beauté sans pareille... 
 d'une ombre terne, mais d'un clair de lune lumineux, et pourtant d'une vie qui n'a 
pas été épargnée, 
 Un regard perdu, oui, une seconde chance, je crois qu'elle est là pour moi... 
 De l'amour d'un Sauveur, d'une ombre projetée, pour un pécheur, oui, c'est moi. 
 
 Les choses de la nature sont sûrement surveillées de près et, dans sa main,... 
 Le sang du Calvaire coule encore tout autour et atteint toute la terre. 
 Chaque fois que je regarde une ombre, je peux maintenant la voir clairement, 
 Que sa vie est toujours évidente, même dans l'ombre d'un arbre. 
 
 Je sais maintenant pourquoi les ombres apparaissent sur la neige ou sur le sol sec, 
 C'est pour me rappeler qu'il est vivant et qu'il est toujours là, 
 Et quand je regarde par la fenêtre, là, aussi loin que je puisse voir, 
 Ces ombres représentent pour moi la vie au-delà de l'arbre du Calvaire. 
    
 L'ombre s'éloigne en silence, tandis que la lune d'hiver se couche, 
 Mais au-delà de l'horizon, je pouvais voir des ombres ternes sur le sol, 
 Je m'endormirai ce soir avec une plus grande espérance, car en Jésus, il en sera ainsi, 
 Car ce soir, j'ai vu mon Jésus, dans son ombre, sous le tremble. 
 
 L'ombre du tremble a disparu,  
 Pourquoi ? Parce que c'était juste ça... Une ombre comme la vie que nous vivons ici. 
 Chaque nuit, il y aura plus d'ombres, même si je ne serai pas là pour les voir, 
 Mais une chose est sûre, son ombre veillera continuellement sur moi. 
 
 La lune s'est couchée, l'ombre a disparu, on ne la voit plus, 
 Mais dans mon cœur, il reste un rappel du Calvaire. 
 L'ombre fugace, comme notre vie sur terre qui s'en va, 
 Mais une nouvelle vie commence, au lendemain de l'aube. 

Une ombre sur la neige 
Herman Russell 
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Lettres à la rédaction 

S/Sgt. Garth Hampson (Ret'd) 

 

Cher AAPC, 

 

J'ai lu avec grand plaisir l'hommage que vous avez rendu à George Beverly 

(Bev) Shea dans le dernier numéro du Peacemaker. Pendant mes années de 

retraite, j'ai passé de nombreuses heures avec un homme d'affaires de 

Winchester du nom de Roy Fawcett.  Il avait un magasin de pianos et d'orgues 

dans sa ferme à l'ouest de Winchester, sur la route de Mountain, en Ontario.  

Roy faisait partie de la famille de Bev Shea depuis l'époque où le père de Bev 

était le pasteur local à Winchester.  Je donnais souvent des concerts au théâtre 

de cette ville pour récolter des fonds pour diverses œuvres de bienfaisance. 

 

Chaque été, Bev et sa femme quittaient leur domicile en Caroline du Nord pour passer l'été dans leur 

chalet près de la frontière entre le Québec et l'Ontario.  Je l'ai rencontré pour la première fois lorsqu'il 

est entré par la porte arrière de la ferme de Roy.   C'était comme le début d'une grande réunion de 

famille et ma femme et moi nous sommes sentis comme chez nous, comme s'ils nous connaissaient depuis 

des années. 

 

Lorsque Bev a fêté son 95e anniversaire, Roy a loué le stade de hockey de Winchester et des dispositions 

ont été prises pour organiser un événement international en l'honneur de Bev, avec une grande fête 

réunissant plus de 4 000 résidents de près et de loin pour célébrer ce doux géant qui a apporté tant 

d'espoir et d'inspiration au monde avec les croisades de Billy Graham.  La veille, à l'arrêt principal de 

l'autoroute menant à Winchester, des dispositions avaient été prises pour installer un panneau informant 

les passants que Winchester était le lieu de résidence de George Beverly Shea.  J'ai même pu chanter 

l'hymne national avec la foule qui s'était rassemblée.  Je portais mon ordonnance de révision de la GRC.  

C'est à ce moment-là que George m'a raconté qu'il avait posé sa candidature à la Gendarmerie alors 

qu'il était adolescent.  Avec son physique imposant, il aurait été un excellent collaborateur de la police.  

On l'avait informé qu'il risquait d'être affecté au Yukon et que cela ne lui convenait pas. 

 

Le lendemain, lors du "Rassemblement des 4000" dans l'arène, il faisait chaud et humide en cette 

journée d'été.  Roy s'est arrangé pour que des climatiseurs soient placés sur la scène où toutes les 

lumières avaient été installées.  On m'a demandé de diriger le chœur de 400 voix dans les grands hymnes 

des premières croisades et en particulier l'hymne "How great Thou Art" que Bev lui-même avait porté 

à l'attention du monde entier.  J'ai également chanté en solo l'une des chansons préférées de Bev.  Il est 

venu me remercier et c'est à ce moment-là que j'ai sorti le Stetson de la GRC de sous ma chaise et que 

je l'ai mis sur sa tête.  Il était ravi et dans de nombreuses lettres qu'il m'a envoyées au fil des ans, il me 

disait à quel point les membres de la Croisade étaient envieux lorsqu'ils voyaient le Stetson accroché à 

son portemanteau ! 

Bev était très dévoué à la diffusion de la bonne nouvelle de Jésus-Christ et il s'est fait des millions d'amis 

grâce à cette action de proximité.  J'ai particulièrement apprécié le fait que tout cela ait été généré par 

un fier Canadien ! 

 
Note de la rédaction : Garth a pris sa retraite après une carrière de 34 ans au sein de la GRC en Alberta, dans les Territoires 

du Nord-Ouest et à Ottawa. Il a fait des tournées dans tout le Canada et dans le monde entier en tant que soliste renommé 

avec l'orchestre de la GRC. Garth est bien connu et très respecté dans la région de la capitale nationale pour son magnifique 

chant baryton et ses nombreuses activités bénévoles. Garth est récipiendaire de la Médaille du souverain pour les bénévoles. 

S/Sgt. Garth Hampson 
(Ret'd) 

https://www.youtube.com/watch?v=1ujca6uNIH4&ab_channel=SagnikDas
https://www.youtube.com/watch?v=PAYIiGrT3RQ&ab_channel=Diog%C3%A8neBaril
https://www.gg.ca/en/honours/recipients/342-7571
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Dans la vaillance, il y a de l'espoir (L'espoir 

d'un guerrier) 

Lieutenant de police (retraité) et aumônier MC Williams 

 

"Et que dirai-je encore ? Car le temps me manquerait pour parler 

de Gédéon, de Barak, de Samson, de Jephté, de David, de Samuel et 

des prophètes qui, par la foi, ont soumis des royaumes, exercé la 

justice, obtenu des promesses, fermé la gueule des lions, éteint la 

violence du feu, échappé au tranchant de l'épée, se sont fortifiés par 

la faiblesse, sont devenus vaillants dans les combats, ont mis en fuite 

les armées des étrangers".  (Hébreux 11:33-14) 

 

L'Ange du Seigneur lui apparut et lui dit : "Le Seigneur est avec toi, 

vaillant homme". (Juges 6:12) 

 

Sous l'un des lions de notre mur (le National Law Enforcement Memorial) 

sont gravés les mots "IN VALOR THERE HOPE" (une citation de 

l'historien et sénateur romain du premier siècle, Gaius Cornelius Tacitus). 

 

Tacite n'était pas un chrétien. En fait, il était un partisan, un témoin oculaire 

et un "reporter" de la façon dont l'empereur Néron traitait les chrétiens (Tacite 

sur le Christ). Que signifie donc cette citation, à qui s'applique-t-elle et 

pourquoi est-ce que je fonde une étude biblique sur cette citation ? 

  

Comme le montre notre mur, la signification la plus simple de ces cinq mots 

est que la valeur démontrée par notre service honorable et courageux en tant 

qu'agents de la paix (une vocation ordonnée par Dieu) donne de l'espoir à ceux 

que nous servons et protégeons. Mais y a-t-il plus ? N'y a-t-il pas un lien biblique avec la phrase latine 

de Tacite (Spes in virtute), même s'il n'en avait pas l'intention ? 

  

Le mot traduit par "valor" en anglais est le mot latin pour "vertu" (Virtūs ou virtute). Le sens originel est 

celui du courage et de la force militaires, ou de la "valeur". Un guerrier vaillant est celui qui fait preuve 

de bravoure. En latin, "vir" signifie littéralement "homme", et il s'agit donc d'une sorte de racine de la 

vertu qui nous renvoie à la notion militaire romaine selon laquelle la "virilité" est le summum de la vertu 

dont un homme véritablement vaillant fait preuve dans le feu de l'action. 

  

Quel est donc notre lien biblique ici ? Commençons par les deux passages de l'Écriture que j'ai partagés 

plus haut. Dans Hébreux 11, nous trouvons les "héros de la foi". Mais qu'est-ce qui leur a donné de la 

valeur ? Qui a donné à Gédéon (Juges 6:12 -- que Dieu a trouvé recroquevillé et caché dans un pressoir) 

-- sa valeur ? Dieu seul ! En fait, sans Lui, nous sommes en fin de compte SANS pouvoir. 

 

Le théologien et philosophe du treizième siècle Thomas d'Aquin, enseignant sur ce sujet, a associé le cœur, 

l'âme, l'esprit et la force (la valeur) aux quatre vertus cardinales de la tempérance, de la justice, de la 

prudence et du courage. Ces vertus ne sont-elles pas fondamentales dans la manière dont nous devons 

servir dans notre profession d'application de la loi ordonnée par Dieu (Romains 13:1-4) ? 

  

Lt. MC Williams (Ret'd) 

https://www.facebook.com/lawenforcementministry/
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3nT5mV-QKqxU5PfmD7XmANj5ZSLssaUI98m10hNr3rzj2-eDXwD1Qu7f56wDupz8TsBtaNVZ3Qp51wNHGZWn2gl57-XnetouMSXqURS5mNZJ&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3utPy4xs5fE-iZGgmcIUQAJCG9b4KQgOvv4sK6L9yWptxhT_z-fqpaQcmMYDsiRizOd88Z6p8GvywwpmpfdC-4QmYbBX-XwYadu_PW7HenSkJ357mW3vswXIeer_UB0sQ4YiCjglzW62&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3utPy4xs5fE-iZGgmcIUQAJCG9b4KQgOvv4sK6L9yWptxhT_z-fqpaQcmMYDsiRizOd88Z6p8GvywwpmpfdC-4QmYbBX-XwYadu_PW7HenSkJ357mW3vswXIeer_UB0sQ4YiCjglzW62&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3utPy4xs5fE-iZGgmcIUQAJCG9b4KQgOvv4sK6L9yWptxhT_z-fqpaQcmMYDsiRizOd88Z6p8GvywwpmpfdC-4QmYbBX-XwYadu_PW7HenSkJ357mW3vswXIeer_UB0sQ4YiCjglzW62&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3utPy4xs5fE-iZGgmcIUQAJCG9b4KQgOvv4sK6L9yWptxhT_z-fqpaQcmMYDsiRizOd88Z6p8GvywwpmpfdC-4QmYbBX-XwYadu_PW7HenSkJ357mW3vswXIeer_UB0sQ4YiCjglzW62&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
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Regardez à nouveau Hébreux 11:32-34 où l'auteur décrit les "héros de la foi" de Dieu qui, agissant sous 

la puissance (la valeur) de Dieu lui-même, "...ont fait justice, ont obtenu des promesses, ont fermé la 

gueule des lions, ont éteint la puissance du feu, ont échappé au tranchant de l'épée, ont été fortifiés par 

la faiblesse, sont devenus puissants à la guerre, ont mis en fuite les armées étrangères...".  Bien qu'il 

s'agisse certainement d'un "truc de flic", le contexte est clair : ils ne pouvaient rien accomplir en dehors 

de la force et de la puissance de Dieu (et non pas d'eux-mêmes, afin qu'ils ne se glorifient pas -- Éphésiens 

2:9). 

  

D'un point de vue biblique, le mot "valeur" décrit le courage, la force (puissance), l'intrépidité et la 

bravoure donnés par Dieu à un guerrier-serviteur chrétien, en particulier dans les combats militaires et 

dans ce que nous faisons en tant qu'agents de la paix sur la "fine ligne bleue". 

  

En hébreu, le concept de "bravoure" est utilisé à plusieurs reprises pour décrire Dieu lui-même (le guerrier 

ultime - Exode 15:3). Il n'est donc pas surprenant que ceux d'entre nous qui le suivent puissent dire à juste 

titre : "Par Dieu, nous ferons des exploits, car c'est lui qui écrasera nos ennemis" (Psaume 60:12). 

  

Un écrivain chrétien anonyme l'a exprimé ainsi : 

"Quiconque désire faire preuve de bravoure pour son Seigneur et Maître doit d'abord préparer son cœur. 

Personne ne sait quand l'occasion de faire preuve de bravoure se présentera, mais tous peuvent être 'prêts 

à toute bonne œuvre' chaque jour (Tite 3:1). Quiconque désire faire preuve de bravoure doit être martial 

(terme militaire/policier) et être prêt à risquer tout ce qui lui est cher pour la cause qu'il défend et pour ce 

qu'il aime - de tout son cœur, de toute son âme, de tout son esprit et de toute sa force, sans rien retenir 

(Matthieu 6:21). Quiconque désire accomplir des actes de bravoure doit soumettre entièrement ses 

intérêts à son seul et unique Maître (Matthieu 6:24)." 

  

Plus ? Considérez simplement ce qui suit : 

(1) Ephésiens 6:10 -- "Enfin, mes frères, fortifiez-vous dans le Seigneur et dans la puissance de sa force".  

(2) Daniel 11:32 -- "Le peuple qui connaît son Dieu sera fort et fera de grands exploits".  

(3) Psaume 18 et Psaume 144 (et tant d'autres).  

  

C'est alors que nous arrivons au concept de l'ESPOIR. Dieu indique clairement dans sa Parole que si nous 

ne connaissons pas d'abord le Christ comme Seigneur et Sauveur, nos actes de bravoure humaine et nos 

soi-disant "bonnes" actions sont en fin de compte sans espoir et sans pouvoir (voir Jean 3:1-21, Jean 

14:6, Actes 4:12, et d'autres encore). 

  

En clair, comme l'a écrit Edward Mote dans son célèbre hymne ("The Solid Rock") : 

  

"Mon espérance ne repose sur rien d'autre que le sang et la justice de Jésus. 

Je n'ose pas me fier au cadre le plus doux, Mais je m'appuie entièrement sur le nom de Jésus. 

C'est sur le Christ, le roc solide, que je me tiens. Tout autre terrain n'est que du sable qui s'enfonce...". 

 

 Mes amis, la signification est claire comme de l'eau de roche : à moins de nous repentir de notre péché et 

de naître de nouveau (Jean 3:1-21) en Christ (de nouveau, le "Serviteur-Guerrier" ultime - Révélation 

19:11-16) seul (Jean 14:6, Actes 4:12), il nous est impossible d'être assez "bons" ou d'avoir assez de 

"valeur" pour nous donner l'espoir du ciel et échapper à un jugement par ailleurs juste en enfer. Alors oui, 

"DANS LA VALEUR IL Y A DE L'ESPOIR", mais seulement si cette valeur est fondée sur l'espérance 

que l'on trouve dans une relation personnelle authentique avec le Christ seul, qui sauve et change la vie. 

  

https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3oi6FSUep4dfzFgIqj25_RDp-ZhaOqy_cF2x4cDMAV9QBP9NEvPK8WPDrjRGNXB8Oa0w17qCzO57zDwIXiNeCcZa9_ivlz0QcqYJzw2Uew5fAy_mdvcAHlykD_f4X7ma4w2oaRoRu_3KeiVopMMBc066UJMvlowkpkDY1ViV2X5R6ZJodf3OtDI=&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3nT5mV-QKqxUw6N2iAs9w0aPYCEERLvUlAknzRTeA6Ralaq-VvJqJsVF492efLruz2ucknoE9YehJN-5UE2mWzrrXQHQYJ_OoJcmQ1E8qyJepUkKh0N1BkM=&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3utPy4xs5fE-YQ4idKWGEb0Q8qICvpSv_liyGrx1YS9iRSoar6kuerHezOGCAwangrrOLpABCwADm7Vygpqh2yVk_hNlHbyXCRUF3uGI6Bc3IPIf5JXPkvXqq2pMmzpYMH5fDSKo5pN0qnLn6wWvf_TYIGlx-rdrquI0opqQBVRY&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
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Alors, avez-vous ce courage et cette espérance donnés par Dieu ? En êtes-vous sûr ? Creusons un peu plus 

loin, alors que je termine cette étude. 

  

Comme je l'ai dit, Tacite n'était pas croyant. Bien que ses écrits indiquent qu'il a pu être un témoin oculaire 

des procès et de la crucifixion de Jésus, il n'y a aucune preuve qu'il soit parvenu à une foi salvatrice. Ainsi, 

ses célèbres paroles tomberont en fin de compte sur du "sable qui coule" (alias des sables mouvants). En 

conséquence, comprenez qu'un officier ou un soldat (ou n'importe qui) qui cherche à compter sur sa propre 

valeur, ses actes, sa force, etc. pour obtenir une "gloire" durable (le ciel) - sans le Christ - échouera (même 

si nous survivons à cette profession, avant l'enlèvement, l'âge nous vaincra tous). 

  

Mais qu'en est-il de l'autre lion sur notre mur à Washington avec la citation de Proverbes 28:1 -- "Les 

méchants s'enfuient quand personne ne les poursuit, mais les justes ont l'audace d'un lion".  Qui sont 

les "justes" ici ?  Bien qu'il y ait un accent quasi-laïque, nous devons comprendre qu'en fin de compte, 

SEULS ceux qui ont été rendus justes par ce que le Christ a fait pour nous sur la croix auront une 

récompense éternelle au ciel. Comme pour la valeur biblique, seul Dieu peut nous rendre "justes" et nous 

donner la force (la valeur) d'être "hardis comme des lions". 

  

Alors, est-il juste d'honorer et de se souvenir de ceux qui sont tombés au combat le jour du souvenir et 

pendant la semaine de la police ? D'utiliser leur histoire pour nous inspirer à "servir et protéger" avec 

bravoure et honneur ? Absolument ! Mais nous devons aussi comprendre que tout l'héroïsme et toute la 

bravoure du monde, sans une relation juste avec le Christ, sont sans espoir (et le Valhalla n'est rien d'autre 

qu'un mythe païen sans espoir). 

  

En particulier pendant la semaine de la police et le Memorial Day, lorsque je visite nos mémoriaux et nos 

cimetières, je me demande : "Combien de ces héros sont morts sans une foi salvatrice (sans espoir) ?" Ce 

sont ces pensées et ces questions qui devraient nous inciter à avoir un sentiment d'urgence de type "code 

3" (feux et sirènes) pour partager l'espoir que nous avons en Christ avec les perdus (les désespérés) afin 

qu'ils aient toutes les chances d'être sauvés (sauvegarde du genre éternel) et de passer l'éternité au paradis. 

En fin de compte, c'est notre mission et notre but ici ! 

  

Encore une fois, quelle que soit la valeur d'une personne dans le monde (nos services honorables en tant 

qu'officiers de police), si nous ne quittons pas cette terre dans une relation droite avec le Christ, nos actes 

sont vraiment du "sable qui coule" (sans valeur, sans espoir), et nous ne passerons PAS l'éternité au ciel.  

  

Dieu soit loué, Lui - le plus vaillant de tous les guerriers - est aussi le Roi de toute espérance, et Son désir 

aimant est que "personne ne périsse" en enfer (2 Pierre 3:9). Mais cela s'accompagne de la vérité que Lui 

seul est le SEUL moyen pour nous d'avoir l'assurance (l'ESPOIR éternel) du paradis (Jean 14:6, Actes 

4:12). 

  

Force et honneur (Virtūs et Honos en latin) ! 

  

MC 

 

 

 
Le Centurion Law Enforcement Ministry est une organisation chrétienne évangélique non 
confessionnelle qui s'adresse aux forces de l'ordre (police, adjoints, enquêteurs, probation/parole, 

services correctionnels, etc.) et au personnel militaire. TCLEM offre un soutien basé sur la Bible, 

une communion fraternelle et une responsabilisation pour les officiers du monde entier. Nous 

cherchons également à insuffler un leadership de serviteur chrétien dans notre profession et à 
équiper l'officier chrétien pour qu'il partage et vive l'Evangile avec audace. 

https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3utPy4xs5fE-iZGgmcIUQAJCG9b4KQgOvv4sK6L9yWptxhT_z-fqpaQcmMYDsiRizOd88Z6p8GvywwpmpfdC-4QmYbBX-XwYadu_PW7HenSkJ357mW3vswXIeer_UB0sQ4YiCjglzW62&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3utPy4xs5fE-iZGgmcIUQAJCG9b4KQgOvv4sK6L9yWptxhT_z-fqpaQcmMYDsiRizOd88Z6p8GvywwpmpfdC-4QmYbBX-XwYadu_PW7HenSkJ357mW3vswXIeer_UB0sQ4YiCjglzW62&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3utPy4xs5fE-iZGgmcIUQAJCG9b4KQgOvv4sK6L9yWptxhT_z-fqpaQcmMYDsiRizOd88Z6p8GvywwpmpfdC-4QmYbBX-XwYadu_PW7HenSkJ357mW3vswXIeer_UB0sQ4YiCjglzW62&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3nT5mV-QKqxU3EIqZaPYsBfdnVUgCPUZJifRlR7ecf6vDE9_gfg_FYHbyqzCq2iKeC8t2eK4KSuZQMQ1SsvsFAd5ztNyFwCr9tqKLdHRMTbLzTAp6uQRlu6jlbrtD3E2z5F-f9puAepoW2zZyzc4t6M=&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3utPy4xs5fE-cqA4W93l2K42lgYo8_NectiZNxa2vulTwhLAJlPp92uucl8musnizxBWN51gB9NzWvmJhlg9O0tGiwf2mnCZFQSZI5maZf3gMibGBfcj2AufTiLKhjWXtGZpTVtMuN-IKZ5uMvIDX38VcRpplO45hLbBff_qFoTiet-ECAP8E9R36-Kzyhd2LA==&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3utPy4xs5fE-cqA4W93l2K42lgYo8_NectiZNxa2vulTwhLAJlPp92uucl8musnizxBWN51gB9NzWvmJhlg9O0tGiwf2mnCZFQSZI5maZf3gMibGBfcj2AufTiLKhjWXtGZpTVtMuN-IKZ5uMvIDX38VcRpplO45hLbBff_qFoTiet-ECAP8E9R36-Kzyhd2LA==&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3nT5mV-QKqxU0xCz5mmiQxQComNOw4vISerV8Y0gBK7afqxALz7x0HODdoLB2RXRGqrK2d5OT-L0o1LFps9ARlrm7fxOzgC5IJf1byyHI2ceRpEqXmmsyec=&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3nT5mV-QKqxU0xCz5mmiQxQComNOw4vISerV8Y0gBK7afqxALz7x0HODdoLB2RXRGqrK2d5OT-L0o1LFps9ARlrm7fxOzgC5IJf1byyHI2ceRpEqXmmsyec=&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3utPy4xs5fE-FHN5mh2CITEMRYf8fM0vXnB8tRrR0c-tVseW3AkbIi8N8CLoVC_72yvJi4ZYIUBHv6uncedVbLzfVI4leiQ5SXvdPFnfxyQsnM-LPFTjSJPg8in9NZTwKw==&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3utPy4xs5fE-FHN5mh2CITEMRYf8fM0vXnB8tRrR0c-tVseW3AkbIi8N8CLoVC_72yvJi4ZYIUBHv6uncedVbLzfVI4leiQ5SXvdPFnfxyQsnM-LPFTjSJPg8in9NZTwKw==&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://hyn6x5iab.cc.rs6.net/tn.jsp?f=001hroAXsUpuaY948vw_tZ5_52i35rG_Or0DrxGYv_ITk9tYENzI6ZT3oi6FSUep4dfptb5jq8OgPvfC2YdpGlHIyHRdhoTvHQJNc9A0FFDIMAVm3hnPfGzYK5a2T32mm1lpEdmF1iYT8HGQYD5qTeseHmE8XH6m5YZ5OluN_INBfBuMpl0rxmVSw==&c=-7dvd9z8dT5vfdNU6Yg6pAzq1mzs0mIy_CHNsSal9glxOXDy7QhgVQ==&ch=ho6fqW02tzGn16_HE6_JFifoG7NlteIEwVL3kbq8IHN0JaCRUAR3YQ==
https://www.thecenturionlawenforcementministry.org/
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Partager le projet Sword avec les diplômés 

des études de police de l'ACC 
Cst. Bruce Ewanyshyn, aumônier du service de police de Brandon 

 

Le 6 septembre, la coordinatrice du cours, le sergent Alice Potter, m'a invité à 

présenter une session sur l'aumônerie de la police et les soins émotionnels et 

spirituels. Dès le début, un étudiant a dit à la classe qu'il assimilait l'aumônerie 

à un seul mot : "haine". Il y a eu plusieurs conversations intéressantes et ouvertes 

sur la foi ce jour-là, tandis que j'ai partagé les grandes lignes de mon parcours 

pendant plus de 33 ans dans l'application de la loi, sans et avec la foi. 

L'exposition à des traumatismes quotidiens érode la résilience si un secouriste 

ne fait rien pour renforcer sa détermination. J'ai terminé la session par une prière 

d'encouragement. Juste avant de prier pour les diplômés avant leur cérémonie, j'ai remis à chacun une 

Bible Project Sword en expliquant d'où elle venait et à quoi elle servait. 

 

 De janvier à avril, j'ai eu le privilège de passer de nombreuses heures à 

enseigner à ces étudiants la criminalistique et la gestion des scènes de crime. 

Grâce au temps passé à discuter en dehors de la salle de classe, les élèves ont 

appris à apprécier l'importance que j'accorde à l'entretien  

complet du corps, de l'âme et de l'esprit. J'ai pu brosser un tableau plus détaillé 

de l'aumônerie au Canada, que j'ai pu glaner grâce à mes relations avec des 

aumôniers extraordinaires de l'ACSP. Nous sommes " plus forts ensemble " 

parce que nous mettons l'accent sur l'inclusion et la diversité en accueillant des 

dirigeants de toutes les confessions. Les agents des forces de l'ordre et leurs 

familles ont des croyances diverses ; par conséquent, pour les servir avec 

excellence, il faut des responsables multiconfessionnels pour leur apporter un soutien émotionnel et 

spirituel efficace. Cette idée a semblé trouver un écho chez les étudiants. 

 

 J'ai pu m'adresser à eux une dernière fois avant la cérémonie de remise des diplômes. J'ai expliqué que 

l'application de la loi change inévitablement tous ceux qui choisissent une carrière pour servir et protéger 

une communauté. Nous avons tous des préjugés inhérents et, si l'on n'y prend pas garde, le traumatisme 

quotidien de l'application de la loi s'attaquera à ces préjugés, qui deviendront les éléments constitutifs de 

la discrimination. Les mentalités qui embrassent l'inclusion et la diversité de toutes les origines ethniques 

et religieuses nous placent sur la voie de la tolérance. Cependant, le 

défi que je lance à ces étudiants qui prêteront bientôt serment en tant 

qu'agents des forces de l'ordre est de ne pas se contenter d'un chemin 

marqué par la tolérance. Mon cheminement de foi m'a révélé que 

lorsque nous pouvons vraiment célébrer dans notre cœur les 

différences des uns et des autres, nous éliminons le pouvoir des 

préjugés et nous empêchons la discrimination de lever sa tête 

hideuse. J'ai invité les diplômés d'aujourd'hui à commencer à 

célébrer les différences ethniques, religieuses et de choix individuels 

en vue de leur formidable carrière dans le domaine de l'application 

de la loi. 

 

Merci aux diplômés de m'avoir fait l'honneur de parler à vos vies, 

Gendarme Bruce Ewanyshyn 

https://fcpocanada.com/uploads/peacemakers/Psword.pdf
http://police.brandon.ca/chaplaincy-program
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de m'avoir permis de partager un exemplaire du Projet Épée fourni par le FCPO Canada, et de prier une 

fois de plus pour la protection de votre corps, de votre âme et de votre esprit. Je vous souhaite le meilleur 

de Dieu dans l'accomplissement de l'appel à être des artisans de la paix. Je remercie le Collège 

communautaire Assiniboine de m'avoir accordé le privilège d'enseigner une année de plus et de 

 poursuivre son partenariat avec le Service de police de Brandon. 

 

Vous vous interrogez sur l'étudiant qui a d'abord assimilé l'aumônerie à la haine ? Il est devenu l'un de 

mes étudiants qui a obtenu la meilleure note à son examen final et qui, plus que tout autre étudiant, est 

venu me voir pour discuter après les cours. Je sais que si je lui posais la question aujourd'hui, son 

association avec l'aumônerie ne susciterait pas la même réponse que celle qu'il a donnée le 6 septembre. 

Comme nous le disons à la CPCA, tout est question de présence. L'aumônerie 

Nous laissons le reste entre les mains de Dieu. 

 

Aumônier/Constable Bruce Ewanyshyn  

Président de l'ACIPR 

Directeur de la région 1 de l'ICPC 

 

https://www.canadianpolicechaplainassociation.com/
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Retraite d'appréciation des forces de l'ordre 
canadiennes 

Kananaskis, Alberta 
Du 3 au 5 novembre 2024 

 

« Il garde les sentiers des justes et protège ceux qui lui sont fidèles ». Proverbes 2:8  

En remerciement de votre service, L'équipe de Réponse Rapide Billy Graham vous invite, vous et 
votre conjoint, à la retraite canadienne pour les forces de l'ordre. Venez et soyez encouragés par 
des conférenciers experts qui discuteront des défis auxquels sont confrontées les familles des 
officiers, partageront des idées bibliques et offriront des instructions précieuses sur la façon de 
survivre et de prospérer dans le monde de l'application de la loi. 

 

 

 

 

 

 

 

Quand : Du 3 au 5 novembre 2024 

 
Où : Pomeroy Kananaskis Mountain Lodge, 1 Centennial Drive, Kananaskis 
Village, AB 

 
Coût : 295 $/individu, 325 $/couple (comprend l'hébergement et les repas) 

https://www.billygraham.ca/canadian-law-enforcement-retreat-
november-2024 

  

https://www.billygraham.ca/canadian-law-enforcement-retreat-november-2024
https://www.billygraham.ca/canadian-law-enforcement-retreat-november-2024
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From our Vault 
Articles from past Peacemakers make for a great second 

read. And for many of you - the first read. They are timeless. 

We opened the vault for this issue, and hope you will be 

blessed again by this contribution. 

  
 

QUELLE EST VOTRE VISION ? 
         Cst. Art Francis (Services de police de la communauté urbaine de Toronto) 

         Cet article est reproduit à partir de nos archives Peacemaker : juillet - septembre 1997 

 

Si l'on vous demande 

"Comment allez-

vous aujourd'hui ?", 

vous répondez "Très 

bien, merci" ou "Je 

vais bien, merci 

beaucoup". Mais 

souvent, nous disons 

cela à la légère ou de 

façon banale, a 

déclaré le chef Grant 

Waddell de la police régionale de Niagara, dans 

son allocution d'ouverture à la FCPO et à ses 

sympathisants. 

 

Le chef Waddell est un chrétien qui assume une 

grande responsabilité à un poste de haut niveau. 

Il attribue cela à la direction de Dieu dans sa vie. 

Le défi qu'il nous lance en matière de "vision" et 

de "bien-être" témoigne de sa propre expérience 

et de sa foi en la parole de Dieu. 

 

En abordant la question de la vision, il nous a 

rappelé l'histoire vraie de Sir Winston Churchill 

qui, dans les heures les plus sombres de la 

Grande-Bretagne, a déclaré : "Ne désespérez 

pas, je suis en train de planifier l'invasion de 

l'Europe". Churchill était un dirigeant 

visionnaire qui a su rallier son peuple à un 

moment donné et lui donner des raisons 

d'espérer. Le chef Waddell nous a également 

parlé d'un prêtre catholique romain, le père 

Jersey, qui, à la demande des sidérurgistes de 

Gdansk, leur a apporté son aide et les a 

encouragés ; "ce ne sont pas des hommes de 

diplomatie et de politiquement correct", a-t-il 

dit, "mais des hommes dont le cœur aspirait à la 

liberté, au tout début de l'Europe de l'Est". 

 

Le père Jersey est devenu un martyr pour une 

cause. Il avait une vision, mais il n'a pas vécu 

assez longtemps pour voir les murs de Berlin 

tomber ou sa nation devenir libre. Mais il a vu 

dans les premiers jours l'espoir, une petite 

flamme et une petite bougie de liberté qui brûlait 

avec éclat. 

Se référant à Proverbes 29:18, le chef Waddell a 

déclaré : "Sans vision, les hommes périssent. En 

effet, j'ai eu l'occasion de voir une vision dans 

un ministère et un domaine d'activité 

particuliers, et j'ai suivi ce rêve pour créer 

quelque chose de précieux, quelque chose de 

durable". 

 

Le facteur bien-être a été le deuxième point de 

l'allocution du chef. "Les facteurs de bien-être 

ne proviennent pas de Grant Waddell", a-t-il 

souligné. "Ils proviennent d'une femme 

médecin, Jo Cannon, de l'UCLA. Il nous a 

ensuite mis en garde contre la nécessité de 

procéder à nos propres vérifications et à nos 

propres bilans, alors qu'il évoquait les facteurs 

de bien-être suivants dans l'ordre. 

 

#6 ESSENTIELS ÉCONOMIQUES : est au bas 

de l'échelle. A l'époque des contrats sociaux 

(aujourd'hui restructurés), au milieu de tous les 

problèmes de financement et de gouvernements, 

il a demandé "avez-vous une chemise sur le dos, 

P.C. Art Francis 

http://fcpocanada.com/index.php?page=archive
http://fcpocanada.com/index.php?page=archive
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du pain sur la table, un toit au-dessus de votre 

tête ?". 

 

#5 STRESS : Il a cité le joueur de base-ball 

Casey Stengle qui a dit que "l'avenir n'est plus 

ce qu'il était". Le chef Waddell a alors 

commenté : "Et n'est-ce pas la vérité ? Ce n'est 

pas tout à fait comme nous l'avions imaginé, 

mais comment faites-vous face à cela ?" 

 

#4 SATISFACTION AU TRAVAIL : De nos 

jours, on dit que quelqu'un a une attitude et on 

lui donne une connotation péjorative, "ce type a 

une attitude". La Parole nous dit d'être un bon 

ouvrier pour le Maître", a-t-il déclaré. Le chef 

du site estime qu'il n'a pas plus d'autorité que le 

plus jeune agent de police en poste et suggère 

que l'attitude ne doit pas être liée au statut, à la 

richesse, à la grandeur ou au rang. Tout le travail 

que nous faisons, qui nous est confié, qui est 

notre privilège, doit être fait pour le Maître. 

 

#3 L'ESTIME DE SOI POSITIVE : Chef 

 

Waddell a suggéré que s'il demandait à des 

ministres, des psychiatres, des médecins et des 

psychologues, quel est le dénominateur 

commun qu'ils ont trouvé dans leurs relations 

avec leurs patients, un bon nombre d'entre eux 

répondraient qu'il s'agit d'une question d'estime 

de soi ou de manque d'estime de soi. Un bon 

nombre d'entre eux répondraient qu'il s'agit 

d'une question d'estime de soi ou de manque 

d'estime de soi. 

 

#2 LA CONDITION PHYSIQUE : "Faites-vous 

de l'exercice, vous reposez-vous suffisamment, 

prenez-vous soin de ce corps qui vous a été 

donné pour un temps", a demandé le chef.  

 

#1 DES RELATIONS ÉPANOUISSANTES : 

"Comment vont les choses à la maison, avec les 

enfants et vous-même, entre vous et votre 

conjoint, la famille élargie ? Et comment vont 

les choses entre vous et Dieu ?" Le chef Waddell 

a posé cette question essentielle à chacun d'entre 

nous. 

 

Il y a une expression, nous a-t-il dit, qui lui est 

venue de force depuis qu'il s'est éloigné de la 

grande métropole. "Dans certaines de nos 

sociétés, nous connaissons le prix de tout et la 

valeur de rien. Les choses qui ont un sens, qui 

sont bonnes, saines, d'une importance 

extérieure, d'une pertinence bien plus profonde 

que tout le reste, sont malheureusement 

tellement mises de côté qu'elles échappent 

parfois à l'attention". 

 

En écoutant le chef, je me suis surpris à regarder 

la croix et à réaliser que Jésus-Christ avait eu 

une vision lors de ce que le chef a appelé le "jour 

de la délivrance". 

 

Le chef Waddell nous a rappelé qu'en tant 

qu'agents de la paix, nous occupons une place 

particulière dans l'économie de Dieu. Il a dit 

quelque chose qui nous a fait réfléchir... "Les 

policiers et les agents pénitentiaires sont ceux 

qui ont conduit le Christ à la croix, qui ont sorti 

les dés et noté les scores, qui ont participé à la 

flagellation et qui se sont moqués de la robe et 

de la couronne d'épines. En un sens, c'étaient 

nos collègues héréditaires et nous n'en sommes 

pas fiers", a-t-il déclaré. 

 

 Ensuite, il a été fait référence à d'autres 

personnes, comme le centurion, lorsque Jésus a 

dit dans Marc 8:10 : "Je n'ai jamais trouvé une 

foi pareille, même en Israël". Il a également 

parlé de ceux qui étaient présents à la croix pour 

l'entendre dire "pardonnez-leur, ils ne savent pas 

ce qu'ils font", et de ceux qui ont monté la garde 

au tombeau. 

 

Les bataillons de Dieu sont bien plus grands, 

bien plus infinis que n'importe quel bataillon qui 

ait jamais marché, qu'il s'agisse d'une armée 

"EN TANT QU'AGENTS DE LA PAIX, 
NOUS OCCUPONS UNE PLACE 

PARTICULIÈRE DANS L'ÉCONOMIE DE 

DIEU. 
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romaine ou d'une armée militaire de quelque 

nature que ce soit. Beaucoup d'entre eux ont 

terminé le parcours et ont peut-être entendu le 

"bien fait", et ils nous attendent. Demain peut 

être un jour de victoire pour chaque personne 

parce que le jour de la délivrance a eu lieu, le 
jour de la délivrance a lieu en ce moment même ! 

 

Le chef Waddell a déclaré : "Aujourd'hui, ne 

soyez pas sans engagement, ne soyez pas 

apathiques, Mesdames et Messieurs, ne 

sombrons pas dans le crépuscule. Au contraire, 

prenons notre croix, Sa croix, et marchons face 

au soleil, vainqueurs avec Lui dans notre 

relation". 

 

Le chef Waddell a conclu en disant : "De tous 

les facteurs de bien-être, la relation est le plus 

important et, à la fin du voyage, d'entendre son 

"bien fait".  

 


